

## **PRESSEMITTEILUNG**

### **Seit 111 Jahren am Puls der Zeit: WTG feiert Jubiläum**

- › Traditionsbewusstes Unternehmen schafft in Start-up-Manier Innovationen
- › Strategische Zukäufe setzen neue Ideen in Bewegung
- › Das ungewöhnliche Jubiläums-Zahlentripel war Anlass, die Mitarbeiter zu feiern

**Berlin, 10.10.2024 – Die WTG kann in diesem Monat auf 111 Jahre Erfolgsgeschichte zurückblicken. Der Digitalisierungsexperte war in seinen Gründungsjahren einer der Wegbereiter der neuen Kommunikationsinfrastruktur. Auch gegenwärtig ist die WTG ganz vorne mit dabei, wenn es um Markttrends und innovative Technologie geht.**

Am 1. Oktober 1913 nahm die „Westfälische Telefon-Gesellschaft“ in Münster ihren Betrieb auf. Seitdem hat sich die WTG – längst stehen nur die 3 Buchstaben für die erfolgreiche Marke – von einem traditionellen Telekommunikationsunternehmen zu einem dynamischen Akteur in der modernen Kommunikationstechnologie entwickelt. Angefangen mit Telefonie, etablierte sich das Unternehmen erfolgreich als Digitalisierungsexperte rund um Kommunikation, Sicherheit und Leitstellentechnik.

#### **Jubiläumsfeier als Dank an alle Mitarbeiter**

Dieser langjährige Erfolg ist nur möglich, weil in jedem einzelnen der 111 Jahre die Mitarbeiter alles gegeben haben, um mit den Produkten und Services der WTG den technologischen Fortschritt mitzugestalten. Wie ein roter Faden zieht sich die Begeisterung für neue Technologien und die ausgeprägte Dienstleistungsmentalität durch die Unternehmensgeschichte. Mit einer tollen Jubiläumsparty unter dem Motto „We are Family – 111 Jahre WTG“ dankte die Firmenleitung den derzeit 350 Mitarbeitern für ihr Talent, ihr Wissen und ihre Leidenschaft: Jeder einzelne der WTG Familie ist unverzichtbar für den Erfolg, wie jedes einzelne Puzzleteil für das Gesamtbild.

#### **Den technischen Fortschritt aktiv mitgestalten**

Der Firmengründer Wilhelm Schütze war schon in den Anfängen der Telefonie vorne mit dabei. Die WTG-ler verlegten deutschlandweit Freileitungen und Telefon-Erdkabel, in der hauseigenen Schreinerei fertigten sie Telefonapparate aus Holz, Telefon- und Signal-Anlagen jeder Art wurden in Kauf und Miete angeboten. Als automatische Vermittlungssysteme die noch junge Telefonie revolutionierten, nahm die WTG 1928 in Münster eines der erste Selbstwählämter Deutschlands in Betrieb.

Von Berlin aus wurde das in der NS-Zeit enteignete Unternehmen 1945 vom Gründersohn Werner Schütze wieder zum Leben erweckt. Die WTG war eines der ersten Unternehmen, das gleich nach Kriegsende mit dem Auf- und Einbau von Telefonanlagen begann und so dazu beitrug, die zerstörte Infrastruktur wieder aufzubauen.



In den 1950er-Jahren zeigte sich der Erfindergeist der WTG in Eigenentwicklungen wie dem sogenannten „Öffentlichen beweglichen Landfunk“, einem Vorläufer des heutigen Mobiltelefons. Auch die erste Berliner Taxi-Funkanlage wurde durch die WTG entwickelt und gebaut. Diese Innovationskraft setzte sich in den nächsten Jahrzehnten fort. Die Erfahrungen aus der Telekommunikationstechnik im Gepäck, schaffte es das Unternehmen, auch in der Netzwerk- und Sicherheitstechnik und seit den frühen 90er-Jahren im Spezialgebiet der Leitstellentechnik zum Experten zu werden.

### **In 3. Generation in Familienhand**

Gerrit F. Schütze, Enkel des Firmengründers, führte die WTG erfolgreich ins neue Jahrtausend. Mit dem kontinuierlichen Ausbau des Niederlassungs- und Standortnetzwerkes begann die überregionale Ausrichtung der WTG, die heute deutschlandweit sowie in Polen, Schweiz und USA vertreten ist. Der damals neu eingeführte Claim SMART. SECURE. SINCE 1913 vereint die Firmenwerte Tradition und Innovation. „Die WTG ist stolz auf ihre Geschichte und bereit für die Zukunft!“, betont Shareholder Gerrit F. Schütze auf der Jubiläumsparty.

„Trotz unserer langen Geschichte agieren wir immer noch mit der Geschwindigkeit und dem Innovationsgeist eines Start-ups“, sagt Dirk Walla, CEO der WTG. „Unser Erfolg liegt darin, dass wir uns nie auf dem Erreichten ausruhen, sondern kontinuierlich nach vorne schauen.“ Diese Haltung spiegelt sich nicht nur in den täglich entwickelten Produkten und Lösungen wider, sondern auch in den strategischen Entscheidungen.

### **Gezielte Expansion bringt innovative Lösungen hervor**

Ein besonderes Augenmerk liegt auf Zukäufen, um neue Technologien und Märkte zu erschließen. „Wir haben in den letzten Jahren gezielt in Unternehmen investiert, die unser Portfolio ergänzen und deren Know-how wir integrieren konnten. Dadurch bleiben wir immer an der Spitze der technologischen Entwicklungen“, erklärt Schütze. „Unsere Vision ist es, nicht nur mitzuhalten, sondern als Vorreiter neue Trends zu setzen.“

Die WTG feiert also nicht nur ihr ungewöhnliches Jubiläumsjahr, sie feiert auch 111 Jahre Innovation. Von dieser Erfahrung profitieren ihre Kunden – Unternehmen und Behörden – mit State-of-the-Art-Produkten, individuellen Lösungen und nachhaltigen Services rund um die Digitalisierung. Zwei ganz aktuelle Beispiele, mit denen die WTG die Business-Kommunikation effizienter und Notfall-Kommunikation einfacher macht, sind die Cloud-Telefonanlage WTG Cloud PURE und der KI-gestützte Echtzeit-Übersetzer EA TONI.

## Bildmaterial



*Gerrit F. Schütze, Shareholder WTG (links) und Dirk Walla, CEO WTG (rechts) auf der Jubiläumsfeier 111 Jahre WTG*

Copyright: WTG

## Über WTG

111 Jahre Erfahrung und 350 Mitarbeiter bundesweit, in Polen, in der Schweiz und den USA – das ist die WTG, einer der führenden Anbieter von technologischen Lösungen, die Unternehmen erfolgreicher und sicherer machen. Als Full Service Provider liefert die WTG individuelle IT- und Kommunikationslösungen, innovative Sicherheitssysteme, zukunftsweisende Leitstellentechnik, verlässliche Healthcare-Konzepte und agile Software Services. Als Treiber der Digitalisierung begleitet die WTG ihre Kunden in die technologische Zukunft.

[www.wtg.com](http://www.wtg.com) | [Instagram](#) | [Facebook](#) | [LinkedIn](#) | [Xing](#)

## Pressekontakt

WTG holding GmbH

Dr. Birgit C. Wassermann

+ 49 251 3993 157

[presse@wtg.com](mailto:presse@wtg.com)